

Erstes Nürnberger Planetarium – First Nuremberg Planetarium



Foto: Stadtarchiv Nürnberg

An diesem Ort stand das erste Nürnberger Planetarium, das bei seiner Eröffnung am 10. April 1927 zu den ersten modernen Planetarien weltweit gehörte. Bereits während der Errichtung sahen sich seine Befürworter den Anfeindungen rechter Kreise ausgesetzt.

Im Dezember 1933 wurde die Einrichtung geschlossen. Der nationalsozialistische Stadtrat fasste, auch auf Drängen des antisemitischen Hetzers und Gauleiters Julius Streicher, im Februar 1934 den Beschluss, das als architektonischer „Missgriff“ diffamierte Gebäude abreißen zu lassen.

This was the site of the first Nuremberg Planetarium, which was one of the first modern planetaria in the world when it opened on the 10th April 1927. Its supporters had already been subjected to antagonism from right wing circles during its construction.

The facility was closed in December 1933. Due also to the pressure exerted by the anti-Semitic agitator and Gauleiter Julius Streicher the National Socialist city council voted to demolish the as an architectonic “mistake” vilified building in February 1934.